

El fascismo derrotado por el pueblo

La situación en Asturias mejora.--Es cortado el paso de la columna gallega.-- En las calles de Oviedo se sigue luchando por los heroicos mineros, que ocupan sitios estratégicos.--Bombardeo de Huesca por nuestra aviación.-- Los demás frentes sin novedad.

La tumba del fascismo

Vivimos los días más crudos y peores de la rebelión militar fascista; los días que han de decidir el resultado de la guerra.

Los espíritus pusilánimes en estos días de prueba, dejando volar la fantasía se complacen en almacenar previsiones catastróficas y truculentas: cada indecisión en los frentes de batalla es para ellos signo nuncio de una hecatombe cercana.

Es ahora cuando el espíritu derrotista esplende victorioso en nuestras filas, y es ahora cuando más férreamente que nunca debemos mantener cerradas las filas del entusiasmo.

En estos momentos solemnes, los tibios, los vacilantes, los pusilánimes, deben ser apartados de todo puesto de combate. En realidad no han debido ocuparlos nunca, pero es ahora cuando el mantenerlos en puestos destacados adquiere caracteres de apocalíptica tragedia.

Madrid amenazado no es el fin de la guerra; es simplemente un episodio más de la lucha. No existe posibilidad matemática de que el enemigo asalte Madrid.

La más elemental visión de las cosas de la guerra lleva el ánimo a la conclusión cierta de que el enemigo quiere agotar su potencia ofensiva en un audaz golpe de mano sobre Madrid, de cuyo resultado lo espera todo, es verdad, pero lo puede perder todo también.

El asalto sobre Madrid, tácticamente será la muerte del enemigo, y esto será fatalmente por dos razones; primera porque no sabe el enemigo que la resistencia en las puertas de Madrid será tal y de tal magnitud que agotará toda la potencia ofensiva del ejército faccioso, almacenada a través de esfuerzos y sacrificios imponderables; y en segundo lugar porque aun en el caso hipotético de la toma de Madrid, éste no sería el fin de la guerra como con cuentas galanas supone el enemigo; la guerra seguirá hasta el total aniquilamiento del adversario en la totalidad de los frentes y territorios leales, convencidos como estamos de que tanto ellos como nosotros, nos estamos jugando la última baza.

Madrid tiene su importancia, y la medida de esta importancia la va a dar la defensa que estamos haciendo y vamos a hacer de Madrid. Pero el enemigo debe saber que si para él Madrid lo es todo, para nosotros no pasa de ser otra cosa que un episodio más de la lucha, donde nosotros vamos a ofrecer una tenaz resistencia, y donde el enemigo va a agotar sus últimas posibilidades de triunfo.

Que la Junta facciosa de Burgos quiera aposentar su vacuidad en los dorados salones de los ministerios madrileños, nos parece una cosa lógica y natural. La vacuidad cerebral necesita escenarios apropiados para rellenar su papel si no de un contenido eficaz, al menos de un ambiente solemne, pero no se engañen: España estará siempre donde esté el legítimo Gobierno del pueblo español, sea capital o aldea, y el ambiente y el nombre no hace a la cosa; es la cosa la que prestigia el ambiente.

La Junta facciosa en Burgos, en Salamanca, en Madrid o donde se encuentre, no será otra cosa que una reunión de compadres que juzgan al Gobierno al dictado de unos generales y unas armas insumisas, y el auténtico Gobierno de la Nación, en Madrid, o en Porzuna, será la genuina representación de la España trabajadora, exponente nacional e internacionalmente de un pueblo, consciente y libre, que sabe que lucha por su definitiva liberación.

No pasarán a pesar de todo; no ganarán la guerra, no se darán el gusto de atar de nuevo las manos de España a la trasera de la carroza de un dictador de opereta como en el año veintitrés.

Aquello pudo pasar porque la expresión jurídica de la Nación española, la Monarquía, se encontraba divorciada del pueblo, y la militarada no fué otra cosa que un turno amable de mandones ante la faz bonachona del buen pueblo español.

Este régimen no. Este régimen es del Pueblo, lo defiende el Pueblo, lo ama el Pueblo, y con uñas y dientes lo ampara el Pueblo que libremente se lo ha dado a sí mismo.

La guerra facciosa, ahora en estos días en que ve el triunfo más cercano, no está haciendo otra cosa que dar los últimos golpes de pico en la fosa donde el pueblo español sepultará para siempre su odioso espectro.

(De «El Pueblo Manchego».)



El notable recitador Manuel Cuevas (de Moral de Calatrava) que con tanto aplauso viene actuando en funciones benéficas en pro de las Milicias y del Socorro Rojo, en nuestro pueblo y la provincia.

DE INTERES PARA LOS ESTUDIANTES

Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza Bernardo de Balbuna

Este Centro comunica a todos sus alumnos y a aquellos que en la primera convocatoria soliciten el ingreso, la siguiente orden aparecida en la «Gaceta de Madrid», fecha 20 del corriente mes:

«Que quienes deseen comenzar o proseguir sus estudios en algún Instituto de 2.ª Enseñanza, lo soliciten de la Sección administrativa de Segunda Enseñanza de Madrid, instalada en el edificio de la Escuela de Aparejadores, calle de San Mateo, desde el día 26 del corriente hasta el día 5 de Noviembre próximo acompañando a su petición documentos de las organizaciones políticas o sindicales acreditativos de que sus padres son personas adictas al régimen.

Que se advierta que la petición a que se refiere el párrafo anterior no prejuzga la admisión del alumno, por lo que no irá acompañada del pago de los derechos de matrícula, pago que se efectuará, por los admitidos en momento oportuno.»

Todo lo cual este Centro pone en conocimiento de los estudiantes para los efectos oportunos.

El Secretario,
Pedro Fernández S.-Carrasco

Noticiario de la guerra

INFORMACION NACIONAL

Parte de guerra de anoche

Frente Norte y Noroeste

En el sector oriental de este frente ha existido hoy completa tranquilidad. El enemigo atacó nuestras posiciones de otros sectores, siendo obligado a retroceder, causándole grandes pérdidas. Nuestras fuerzas siguen la ofensiva con una moral elevadísima, a tal extremo que en las luchas sostenidas entre ayer y hoy, se han hecho al enemigo más de 600 bajas.

Frente de Aragón

En la parte de Tardienta se ha librado en el día de hoy un gran combate debido a la ofensiva de las fuerzas leales, las cuales han avanzado, ocupando tres posiciones estratégicas y apoderándose de gran número de fusiles y bastantes municiones del enemigo.

Frente del Sur

En este frente nuestras tropas han avanzado consolidando las posiciones adquiridas. El enemigo intentó bombardear en Castro del Río, sin que lograra sus objetivos por la defensa de nuestros cañones.

Frente del Centro

La aviación rebelde atacó varias de nuestras posiciones siendo rechazada. En Peguerinos un fuerte ataque faccioso fué rechazado después de varias horas de lucha, en que nuestras tropas actuaron con gran espíritu y acometividad.

En Sigüenza las fuerzas del Gobierno después de un duro combate de varias horas, lograron ocupar las posiciones de Algora y Cerro de San Cristóbal, incautándose de víveres y material de guerra que el enemigo había abandonado en su huida.

En los demás frentes, sin novedad.

Parte de guerra de ayer

Frente Norte y Noroeste

Los sectores oriental y centro no han experimentado modificación alguna.

Nuestras tropas continúan su acción victoriosa, aunque lenta, sobre la fuerte columna enemiga que desesperadamente pretendía salvar a los sitiados de Oviedo.

El tabor de regulares de Larache y una compañía de Asalto han sido aniquilados después de una gran batalla por los heroicos mineros asturianos.

Las Milicias vascas operan con éxito en las zonas de Loriano y Lubioso. El cerco de Oviedo ha quedado formado de nuevo con la recuperación de Quejo, San Lázaro y Malotería.

Frente de Aragón

En las primeras horas de la madrugada el enemigo inició un fuerte avance sobre nuestras posiciones de Tardienta, apoyada por la artillería, tanques y caballería mora, siendo rechazado con enormes pérdidas y constituyendo esta acción una gran victoria para el Ejército de la República.

En el sector de Barbastro, una pequeña columna leal ha realizado un movimiento envolvente, capturando 17 prisioneros y numerosos fusiles.

Frente del Sur

La aviación rebelde ha operado sin consecuencias sobre Montoro y El Carpio.

Nuestra infantería avanzó tres kilómetros en Villafranca, consolidando también nuestras posiciones de Castro del Río y Espejo.

Frente del Centro

En los sectores de la Sierra cañoneo de la artillería leal sobre algunas concentraciones enemigas.

Las tropas facciosas presionaron sobre nuestras posiciones de la zona de Santa María de la Alameda y Torrejón de la Calzada.

Asimismo han atacado con caballería y fuego de ametralladora las fuerzas que operan en el sector de Toledo, siendo rechazados después de un combate de algunas horas.

Varias patrullas de caballería leal han actuado por Fonseca, capturando víveres, municiones y prisioneros.

En los demás frentes, sin novedad.

Oviedo

Se han cogido gran número de prisioneros

Gijón.—Ha continuado la redada de moros, y hoy también se ha hecho un buen número de prisioneros. En el Naranco se ocupó una posición de Regulares de unos cuarenta moros, de los que sólo se salvaron seis que fueron hechos prisioneros.

En el interior de Oviedo se ha avanzado mucho. Durante la última noche funcionó intensamente la dinamita, recuperándose todas las posiciones en el barrio de San Lázaro. En todo este sector se luchó con gran entusiasmo durante todo el día, y los mineros actuaron en las calles de la población, obligando al enemigo a replegarse constantemente.

En la fábrica de cerillas fué sorprendido un moro dormido, a quien no pudo despertar el ruido de la dinamita. Su estupor fué grande al enterarse de que estaba entre «paisas» que le obligaban a rendirse.

En este sector se hicieron siete prisioneros de Regulares, entre los que se encontraba un teniente de dicho Cuerpo.

En Oviedo ha dado ya su fruto la gran ofensiva iniciada ayer, y hoy ya se cuenta con un gran número de calles, de las que nuestras fuerzas se replegaron en un momento determinado, obedeciendo órdenes que dictaba una buena táctica militar.

Ya están abriendo nuevamente brecha en las casas, y a partir de aquí las cosas han de ir viento en popa, en lo que se refiere a la reconquista de la población.

La Artillería, excelentemente situada, sigue causando mucho daño al enemigo, que de nuevo inicia su repliegue a los edificios ya conocidos por los lectores. Los camiones blindados han reaparecido en las calles de la ciudad, realizando importantes incursiones, y aun ya entrada la noche se sigue combatiendo con arroyo y con éxito indiscutible.

Las fuerzas leales del Escamplero siguen conteniendo y atacando al enemigo con el mismo ardor de costumbre.

Hoy correspondió también la palma y el laurel a la columna de nuestro camarada Larrañaga, que por momentos acrecienta su bien ganada fama adquirida con una ejemplar disciplina y una acertada dirección. Hoy han completado totalmente la operación que venían perfeccionando desde hace un par de días, a cortar de forma definitiva el paso del enemigo por la carretera de San Clodio.

Además, como digno remate de su obra, sorprendieron un importante convoy al enemigo, al que destrozaron materialmente, causándole abundantes bajas. Apresaron 12 mulos con gran cantidad de cargamento y lograron desalojar al enemigo de varias de sus posiciones.

Por la parte de Gruyos atacaron briosamente nuestras columnas, reforzando notablemente todas las avanzadas.

Huesca

El aspecto que ofrece Huesca desde nuestras avanzadas

Barcelona.—El enviado de la Agencia Febus en el frente aragonés comunica que Huesca, vista desde las trincheras, ofrece la impresión de una ciudad muerta. Nuestra artillería no cesa de bombardearla habiéndose retirado la población al centro de la ciudad.

El comunicado del coronel Villalba de esta madrugada, dice lo siguiente:

«Sector Norte.—Se ha efectuado un combate afortunado para nuestras patrullas, que sorprendieron un destacamento enemigo y le causaron bajas y capturaron armos y municiones»

Sector Centro.—Ligero tiroteo de nuestras avanzadillas.

Sector Sur.—Sin novedad.»

Dr. Alfonso Izarra Rodríguez

Cirugía General

Ex ayudante del profesor Dr. Cardenal
Ex interno del Hospital de la Princesa, de Madrid.

Asistencia completa a los operados

RAYOS X

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5

Seis de Junio, 48

“El Burlador de sí mismo”

El domingo 25 y a favor del Radio Comunista, se representó esta graciosa comedia en tres actos, y en verso, original de Ramos Carrión, por el cuadro artístico que dirige el primer actor Salvador Mikel.

La obra muy graciosa, tuvo una lucida interpretación, por parte de Salvador Mikel, magnífico en el bonito papel de burlador, burlado; su fina vis cómica, hizo las delicias del «respetable» También Herminia Blanco, estuvo preciosísima en la esposa dominante y gruñona, siendo muy aplaudida

Los demás elementos muy discretos, destacándose Fermín Pozo, que hizo un papel de gran simpatía, con mucha desenvoltura, a pesar de ser un debutante.

Como fin de fiesta, y dande una prueba más de su desinterés y cariño a la causa del proletariado, el notable recitador Manuel Cuevas, nos deleitó recitando como él sabe hacerlo, tres magníficas composiciones que le valieron sendas ovaciones.

La última de las poesías recitadas titulada «A campo abierto» es original de nuestro paisano el gran poeta Eloy Muñoz Martí, genial escritor de poesías de ambiente andaluz y entre las que sin ninguna duda se destaca como la más inspirada «A campo abierto» una maravilla de ejecución, propia del ingenio de nuestro vate.

Un espectador

Banco Español de Crédito

Capital: 100.000.000 de pesetas

Reservas: 70.592.954,34 pesetas

o sea el 137,459 por 100 del capital desembolsado.

Sucursal de VALDEPEÑAS

Caja de ahorros.—Intereses que se abonan: 2½ por 100.—Libretas máximas 10.000 ptas.—Sucursales en España y Marruecos.—Corresponsales en las principales ciudades del mundo.

Ejecución de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa.

Cuentas corrientes a la vista con interés anual de 1½ por 100

Consignaciones a vencimiento fijo

Tres meses..... 2½ por ciento

Seis meses..... 3 por ciento

Un año..... 3½ por ciento

Regirán para las cuentas corrientes a plazo, los tipos máximos señalados en esta norma para las imposiciones a plazo.

Farmacia Nocedal

Especialidades del País y Extranjero
Medicamentos químicamente puros

Dosificación exacta

Oxígeno puro

Seis de Junio, núm. 20

VALDEPEÑAS

Este número ha sido
Visado por la Censura

AIRES DEL COMBATE

GLORIA DE HEROINAS

“PASIONARIA”

*Por si algo le faltara al patriotismo;
por si acaso faltara algo al derecho,
o alientos demandara el heroísmo,
con que el pueblo español, un titán hecho
se enfrenta con las huestes del fascismo
disperso hasta acabar, si no deshecho,
una mujer, que es todo un simbolismo,
a todos da el aliento de su pecho.*

*Renovando la excelsa ejecutoria
en la hispánica historia milenaria
de las gestas sublimes de su historia,
heroínas de fama legendaria
laureles inmarchitos de su gloria
pondrán en la cabeza a «Pasionaria».*

Juan del Pueblo

IN MEMORIAM

Hace algunos días encontré en Barcelona un viejo amigo, pintor de profesión, anarquista de toda la vida, con el cual no hablaba hacía cerca de dos años. Le conocí en Sevilla, en una época en que, nosotros, los comunistas, éramos perseguidos como lobos y apaleados por el más fútil pretexto. El poncio de la bella ciudad andaluza era entonces un tal Ruiz Trilla, generalote de espuela y chistera que, a palo limpio, solucionaba todos los problemas que se le presentaban. La burguesía había encontrado la horma de su zapato. Con cincuenta hombres del mismo jaez, capaces de bombardear a cañonazos otras tantas casas Cornelio, donde por la noche solían tomar café algunos camaradas, se reorganizaba la vida española, extirpando para siempre la mala semilla que unos cuantos mozalbetes, envenenados por las ideas marxistas, habían sembrado por toda la provincia. Y así se hacía. Día tras día se sumían en los sótanos de la Plaza de España todos los que soñaban con la estructuración de una sociedad más justa, capaces de llevar a las amplias masas de la ciudad y del campo la certeza de un destino que les libertaría para siempre de las garras de un capitalismo caduco, cuyos métodos más persuasivos se hacían sentir puertas adentro de las cárceles. En realidad el heroísmo de aquellos camaradas era algo insuperable. Ya pintando consignas revolucionarias en las paredes, ya distribuyendo manifiestos revolucionarios, ese puñado de jóvenes de una abnegación sin límites, era incansable en el cumplimiento de su deber. Hoy eran tres camaradas arrancados de sus lechos a deshora que se transportaban a los porones de algún barco con destino a Guinea. Otros conducidos a las comisarías donde el jefe del célebre cuartelillo de la Macarena, porra en ristre, argumentaba cobardemente con los que caían bajo su férula. A otros se les pasaba por el «corredor». Y aún a otros, como sucedió con nuestro camarada Parrilla y tres compañeros más se aplicaba la «ley de fugas», sancionando así el horrible crimen de una juventud que no está dispuesta a aguantar en silencio el lastre de una crisis capitalista, que prefería la cárcel o la desaparición, a la vida de miseria que se les hacía arrastrar.

* * *

Este camarada pintor es un revolucionario, huído por milagro del infierno fascista. Pude enterarme por él de que la mayoría de los camaradas, todos aquellos héroes que jamás supieron escatimar el más insignificante esfuerzo por la causa que todos defendemos, han caído bajo el plomo de Queipo de Llano, el borracho. Así ha sido segada una juventud, cuyos pechos henchidos de entusiasmo, fueron impotentes para contener la peste parda. Estaban desarmados. Y en la guerra no basta solamente el entusiasmo, el valor. Frente a la Maestranza, sucumbieron muchos de aquellos con quienes coparticipé mis horas de alegría y de amargura.

Pero no importa. A los héroes no se les llora. Porque toda esa sangre derramada en holocausto del ideal por el cual todos luchamos ha sido la semilla que hizo brotar miles y miles de paladines para los cuales la vida no tiene sentido si no ha de estar encauzada por un sendero más justo, más humano y más noble. Y ha sido, también, el incentivo de una batalla que hay que ganar a todo trance. Y la ganaremos, porque sabremos vengar nuestros muertos.

A. G. S.

Eléctrica Centro España

SOCIEDAD ANONIMA ESPAÑOLA

Domiciliada en MADRID = Victoria, 1

Dirección de Explotación: ANCHA, 62

Valdepeñas

La educación política de las masas

La magnífica epopeya que estamos viviendo nos ha enseñado, una vez más, la extraordinaria importancia que, para el triunfo definitivo del proletariado sobre la lacra fascista, tiene la formación política de las masas laboriosas. No quiero, evidentemente, referirme a la preparación teórica asimilada en las terrazas de los cafés o en tertulias literarias, donde, por regla general, las enseñanzas recibidas tienen por única finalidad la ostentación ridícula de conocimientos estériles, satisfacción de intereses inconfesables y, por ende—aparte de otros defectos de más bulto—, la despreocupación de los anhelos de las masas trabajadoras. Estas, desconocedoras y ajenas de todas las cuestiones que no les afecte de un modo directo y sin otra arma de defensa que su fino instinto de clase, entregan con frecuencia sus derechos en manos de gentes desaprensivas que, desconocedoras del fondo de los problemas planteados no podrán jamás defenderlos, no sólo porque no los conciben, sino porque, habituados a una vida especulativa, no pueden ni saben adentrarse en su amago ni, tampoco, prever las consecuencias de una mala interpretación. Me refiero, pues, a otra clase de preparación política: a la que se aprende en los lugares de trabajo o en el frente de batalla, producto de la experiencia vivida con el sudor o con la sangre.

Hemos abordado muchísimas veces este magno problema, relacionado de un modo directo con el ritmo de trabajo que ha de imponerse de un modo revolucionario, tanto en la vanguardia como en la retaguardia. Por ello creo necesario sentar algunas premisas en este sentido, teniendo en cuenta la escasez de tiempo de que disponemos y la falta de cuadros competentes, capaces de influir definitivamente, con enseñanzas prácticas y consignas concretas, en el triunfo inmediato de nuestras aspiraciones.

Enseñar y especular son palabras antónimas. Malgastar el tiempo en disquisiciones filosóficas, por muy trascendentes que estas parezcan, es, en los momentos actuales, no solamente un trabajo estéril, sino un crimen de esa revolución. A un obrero de una preparación rudimentaria, a un campesino analfabeto hay que indicarles la solución de sus problemas en un lenguaje claro, sencillo y comprensivo. No basta, por tanto, ser un perfecto dialéctico y tener la certeza de que los conceptos explicados son perfectamente justos. Hace falta más. Es necesario que cada palabra, frase o gesto empleado corresponda a la preocupación del trabajador y éste pueda asimilar enseguida la solución concreta de sus necesidades del instante. Pero, para esto ha de tenerse en cuenta la enorme distancia que media entre el desarrollo intelectual del que enseña y el que aprende. Es preciso no olvidar que el campesino, poco avezado a elucubraciones intelectuales, necesita que la exposición posea no solamente una claridad meridiana, sino, también, una absoluta continuidad en las normas apuntadas en la resolución de sus problemas. El campesino es desconfiado y razón tiene para ello. Ha sido engañado muchas veces y no pocas tuvo que pagar bien cara su natural generosidad. Y este es un aspecto que no debemos olvidar en el transcurso de nuestra labor educativa.

He viajado bastante a través de las áridas estepas castellanas, pudiendo observar la justeza de las palabras de nuestro camarada Erhenbourg, sobre la vida miserable de estas pobres gentes que, con su borrico y su azadón, han soportado durante milenios todo el peso de un feudalismo degenerado y corrompido. Ya es tiempo de que les enseñemos a ser hombres, de explicarles que las ubérrimas tierras manchegas producen de sobra para sus necesidades. Es preciso que cada uno de esos campesinos comprenda exactamente el período de transición de una sociedad caduca y pervertida hacia otra donde no se conocerá el hambre y donde el pan, la tierra, la libertad y la cultura han de ser el patrimonio de todos los trabajadores. Es preciso que todas las organizaciones obreras, especialmente las juventudes, se mantengan en constante contacto con los pueblos, explicándoles que para conseguir nuestros objetivos necesitamos intensificar la producción, hasta que hayamos aplastado definitivamente al enemigo, hasta que consigamos enarbolar en roca firme la bandera que simbolice la desaparición para siempre del régimen de la explotación del hombre por el hombre.

DR. ANTONIO CALDERON

Cirujano Urólogo

Diplomado del Instituto Rubio y de la Beneficencia general de Madrid

Pasará consulta todos los miércoles de 10 a 12 de la mañana en la

CLINICA DEL DR. BALLENATO

SEIS DE JUNIO, 26

ENFERMEDADES NERVIOSAS Y MENTALES

DOCTOR TOMAS REVILLA

de la Clínica Psiquiátrica del

Doctor LAFORA

en el Hospital Provincial de Madrid

CONSULTA EN VALDEPEÑAS

Los Miércoles 1.º y 3.º de cada mes de 11 a 1

En la clínica del Dr. Ballenato

(PARA EL SOCORRO ROJO INTERNACIONAL)

GRAN CARACOLADA

Celebrada en Viso del Marqués. (Cuatro novillos de acreditada ganadería)

Espada: el gran MICHELIN

PREAMBULO

—¿Vas, Juan Francisco, a los «to-ros»? (ros)?

—No, Juan José, ni a las «cañas».

—¡Con lo que te gustan, chico!...

—¡Con lo que me gustan, vaya!

Mas no voy porque...

—¿Por qué?... ¿Por qué?...

¿Por qué en decirlo reparas?

¿Eres del economato familiar?...

—Cerca le andas.

Pero siendo esa importante,

otra, más grave, es la causa.

—¿Es que te hallas disgustado

de ver las cosas que pasan?

¿Qué, acerté?

—L'has dao en la yema.

Por que no está bien, ¡caramba!

ir a divertirse, estando

como está, la cosa es clara,

la patria sufriendo luto,

triste y anegada en lágrimas.

—Por eso, precisamente,

(aunque te parezca extraña

esta opinión que a mi juicio,

hoy con tino, se le alcanza)...

Por eso, precisamente,

para ayudar a secarlas;

por que no hay mejor *secante*

que el papel-oro, y probada

como cosa positiva,

eficaz, segura y práctica

está su influencia en todo

lo que en esta vida amarga

y en cualquier orden de cosas

interés vital entraña.

Ahora hace falta aportar

el dinero que hace falta

para aliviar las penurias

que las milicias aguantan

y el ejército leal

en los «frentes» do se hallan

luchando por el honor

y la salvación de España,

y hay que sacarlo, saliese

de donde quiera que salga;

que el fin siempre justifica

los medios puestos en práctica

de lograrlo, tanto más

cuanto más noble es la causa,

y ya más no puede ser

la que este esfuerzo reclama.

Además, hay que tener

presente la sabia máxima

de Napoleón el Grande,

que es sentencia acreditada

en lo tocante a la guerra,

infallible y nunca falla.

Con tres elementos —dijo—

todas las guerras se ganan;

y son: dinero, dinero

y dinero... Conque ¡anda!

desarruga el entrecejo,

alegra un poco esa cara

que parece tal que un cirio

«pascual» de Semana Santa

y disponte a ir a los toros

tras de tomar unas «cañas»...

—Juan José: me has conmovido,

como nunca lo esperare;

de tal manera me has puesto

el alma, tierna, tan blanda

como una virgen... de cera...

—¡Atíza!...

—¿Qué dije?... ¡Calla!...

Rectifico: cual si fuera

de cera virgen el alma,

y a tus órdenes estoy;

y, por consiguiente, manda.

—Mando, pues: sueltame un «pápiro»,

un Calderón de la Barca,

y salgo «corre corriendo»

para comprar las entradas.

Y pues tú, en cuestión de lidia

estás *empapao* unas *mijas*,

y en retoques de retórica

yo ando tal cual, camarada,

asesorandome tú

y yo garrapatéandola

hacemos una revista

que quite el hipo y que valga

de manera tal, que tenga

la debida resonancia

en todo el arbe taurino

siguiendo las normas clásicas

que dejara establecidas

el gran Mariano de Cavia,

por mal nombre «Sobaquillo»,

y de otros varios, que en varia

y también amena forma,

con sobrenombre firmarán sus revistas saladísimas leídas en toda España, como «El Barquero», «Don Pío», «Don Modesto», *ecetra* y... ¡vaya! los agudos revisteros que hicieron con tino y gracia una gran literatura de la grande tauromaquia... —Como tú quieras, te he dicho, o te digo ahora...

—Pues ¡anda!, Suéltame, como tú gustes, las veinticinco «leandras»...

—¡Hombre!; esas son sicalípticas... —Pues... veinticinco «beatas»...

—Esas quizá más lo sean, aunque, por serlo no *pasan*... —Pues diré que veinticinco «misas»...

—¡Arreal! ¡qué guasal las misas ya no *circulan*...

—¡A ver si en la numismática nomenclatura apropiado hallo, justa y adecuada: diré que son veinticinco «ciudadanas».

—Bien, chico; has tenido un lleno; pero echa cuentas exactas.

—Las echo; según el precio, a dos pesetas la entrada, y si como yo me creo no mienten las matemáticas, tú y tu cónyuge, los chicos, que son siete, la criada y... yo, suman, en total, el «pápiro» que ya tardas en largarme, Juan Francisco...

—Calma, Juan José, más calma... —Allevar voy hasta el perro,

por que el chuchito entra de *gua-gua*, si es que no va a hacer «guá-guá» al permitirle la entrada.

Con que no vas *perezoso*; afloja las «ciudadanas»; unas «cañas» tomaremos para ponernos en marcha, haciendo previa *requisa* familiar, yendo a la plaza,

de modo, aunque tú no quieras, que va a haber «toros y cañas».

—Pero, Juan José, veamos: Según tus cuentas galanas, sin contar con la del perro, once suman las entradas que, matemáticamente hacen veintidós *pelanas*;

de modo y de manera, haciendo cuentas exactas que del «pápiro» en cuestión, si por ello no te enfadas, sobran tres...

—¡Ay, Juan Francisco!

Las tres que sobran, me faltan, si no las das, para el caso de cursar tres telegramas concisos, como resumen hecho de la novillada, dirigidos a tres centros de izquierda republicana, donde vean cuál responde esta villa ponderada,

que es el Viso del Marqués, villa noble y ciudadana a unos afanes legítimos y a la iniciativa máxima, de celebrar esta fiesta de eficaces resultancias, más que por amor al arte, en caridad por la Patria.

—Muy bien, ¡bravol, Juan José!... El billete toma...

—Daca.

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

Se prorroga hasta el día 15 el plazo de presentación de los cuestionarios a los funcionarios públicos

Terminado el plazo que se dispuso por el Gobierno, en Decreto fecha 27 de Septiembre, relativo a la reorganización de los funcionarios públicos de todos los departamentos ministeriales, los cuales habian de solicitar nuevamente el ingreso en los cuerpos, acreditando ser adicto al Régimen.

El Gobierno ha dispuesto por orden Ministerial fecha de ayer, que se conceda una prórroga hasta el día 15 de Noviembre para que puedan dicho funcionarios presentar los cuestionarios correspondientes.

Banco de Bilbao

FUNDADO EN 1857

CAPITAL Pesetas 100.000.000

Capital emitido desembolsado 74 millones 290.200 y Reservas 75.000.000

Pesetas 149.290.200

Dirección telegráfica: BANCOSABO

Domicilio social: BILBAO

Sucursales en las principales plazas españolas y en París y Londres,

Corresponsales en todo el mundo

Realiza toda clase de operaciones

de BANCA y BOLSA

Panificadora de Valdepeñas

S. A.

Fábricas de Harinas por Cilindros en Valdepeñas

Santa Cruz de Mudela

y La Solana

Casa Central: Valdepeñas (C.Real)

Talleres Tomás

Plaza Palacio, 11. BARCELONA

Tuberías de acero para conducción de aguas sistema TOMAS, válvulas de paso, fuentes, registros y demás accesorios.

Lleva más de 1.000 poblaciones canalizadas en España.

Aguas Potables de Valdepeñas S. A.

Capital: 1.000.000 de pesetas

Seis de Junio, 35

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

Carmelo Madrid, S. A.

Fábrica de Jabones puros

VALDEPEÑAS

(Ciudad Real)

JULIAN PRIETO MARQUES

FABRICA DE ANISADOS Y LICORES

No compren licores sin antes visitar la

Gran Exposición de esta Casa

VERACRUZ, 6 -- Teléfono, 10

El tiempo, colaborador de la victoria

Importa mucho alejar la guerra de Madrid

La guerra está lo bastante próxima a Madrid para que no consintamos el menor júbilo por las ventajas que en estos días consiguen nuestras armas. Nos prohibimos la alegría, aun cuando, en cumplimiento de nuestros deberes profesionales, registremos complacidos el crecimiento moral de las Milicias. Sin que pequemos de demasiado exigentes, seguimos creyendo que todavía pueden dar más juego. Su combatividad puede ser mayor, y lo será. En que llegue a serlo descansa nuestra convicción de que, en plazo breve, la línea de fuego se aleje considerablemente de Madrid, y no ciertamente para que Madrid recaiga en su pasada enfora irresponsable, sino para que Madrid continúe contribuyendo con lo mejor de su esfuerzo, al logro de la victoria. La amenaza de asedio que viene padeciendo ha resultado un buen revulsivo que ha movilizad todas las potencias defensivas de la capital. Algún provecho habíamos de deber, entre tantos daños, al adversario. Lo que las exhortaciones prudentes no alcanzaron a conseguir lo hemos alcanzado merced a la ofensiva rebelde. En acción las potencias defensivas, todo cuanto puede interesarnos es darlas la velocidad necesaria. De aquí que, sin dejar de consignar que la moral de nuestros combatientes ha crecido, pidamos más. Sí, más; mucho más. La necesidad de superar el esfuerzo de la víspera se nos antoja indispensable. Nadie podrá darse por plenamente satisfecho en tanto no pueda ofrecernos, encerrada en su puño, la victoria. Que este y aquel batallón se cubran de gloria es noticia que en ningún caso tropieza con nuestra apatía; pero necesitamos más, mucho más. Necesitamos que todos los batallones de todas las Milicias estén en condiciones de facilitarnos, con sujeción a la más estricta exactitud, la misma noticia. Hay que llevar la guerra, volvemos a repetir, lejos de Madrid, y allí, ganarla. Que la ganaremos. Nadie lo duda. Pero la ganaremos tanto más pronto cuanto mayor sea el ímpetu con que secunden las órdenes del mando los milicianos que tienen a su cargo la defensa de Madrid.

El menos avisado no deja de hacerse cargo de que si el enemigo ha puesto todo su empeño en aproximar sus soldados y sus baterías a Madrid, es porque de ello se desprendían para él ventajas que necesitamos contrarrestar. No aquel beneficio superior que se derivaría de la toma de Madrid —hecho de armas que seguimos reputando imposible—, sino aquellos otros de tipo más modesto, pero no incozables, que consienten al enemigo continuar presumiendo en potencia invencible y recibiendo las ayudas internacionales, gracias a las cuales se sostiene. Anular esos beneficios, reduciendo a la condición de impotentes a los rebeldes, es cosa que puede lograrse haciendo intervenir el coraje que está recomendado. La ocasión está presente y conviene que no se desaproveche. La moral del adversario comienza a padecer grietas. Si les plantaron las cosas demasiado fáciles y se ha producido en ellos la crisis de la desilusión, tanto más incurable cuanto que no ignoran que el tiempo actúa, de manera inexorable, contra ellos.

No estorba pararse a considerar ese factor. El tiempo se ha convertido adversario de los rebeldes por dos razones: porque el tesoro de la rebelión se les agota—ahora mismo ignoran a qué recursos apelar para hacer cara a sus obligaciones económicas—y porque la ayuda extranjera decrece. Contrariamente, el Estado ve aumentar su crédito en el exterior, merced, principalmente, a la actitud de Rusia, que no admite como lícito un pacto que, atándole a ella las manos, se las deja libres a las potencias que han mostrado su simpatía a los facciosos. Otros países, de signo democrático, necesitarán inspirarse en la conducta de Rusia, aun cuando sólo sea por una razón y un estímulo nacionales. Un cambio tan profundo en cuanto a la estimación de la guerra española por los países amigos necesariamente habrá de traducirse prontamente en facilidades de que hemos venido careciendo. Esas facilidades no nos reportarían provecho si caraciésemos del crédito indispensable para hacerlas fecunda. Lo tenemos—las reservas de oro del Estado son copiosas—, y por esa razón el tiempo necesita ser ayudado. La más alta forma de ayuda que podemos discurrir es llevar la guerra lejos de Madrid. Eso lo van a lograr las Milicias si persisten, aumentando el denudo, en la combatividad de estos dos últimos días.

(De «El Socialista».)

Los países civilizados al lado del pueblo español

La Federación Sindical Internacional expresa su solidaridad moral y material con el movimiento obrero español

París.—Al terminar la reunión de la Mesa de la Federación Sindical Internacional, se ha facilitado una nota que dice entre otras cosas: «Los camaradas españoles pueden tener la seguridad de que la Federación Sindical Internacional hará cuanto pueda para ayudarles eficazmente en la lucha que sostienen y pondrán a su disposición toda su fuerza moral y material.»

A propuesta de los representantes británicos se ha tomado el acuerdo de celebrar el próximo lunes una reunión extraordinaria de las Masas de la Federación Sindical Internacional y de la Internacional Obrera Socialista, a la que asistirán Delegaciones de Francia y de Inglaterra.

La representación inglesa en la reunión de la Federación Sindical Internacional

Londres.—Los representantes del Partido Laborista en la Conferencia internacional del lunes en París, serán Geenwoods y Gallas, diputados de los Comunes, y Billies, secretario de la Sección Exterior del Partido.

El Congreso de las Trade Unions estará representado por Citrini y Hicks, diputado de la Cámara de los Comunes.

En un mitin de intelectuales fué aclamado nuestro embajador, camarada Pascua.—Los artistas rusos cantan el heroísmo español

Moscú.—Anoche se celebró la gran velada en honor del pueblo español, organizada por los escritores soviéticos. El total de los ingresos ha sido entregado al fondo de socorro a las mujeres y niños españoles.

El público al darse cuenta de que se hallaba en la sala el embajador de España, Marcelino Pascua, le tributó una ovación calurosísima. Pascua pronunció unas palabras de agradecimiento.

El poeta Demian Bedny y el escritor Mikulin expresaron su admiración por el valor y el heroísmo del pueblo español. Los mejores poetas rusos leyeron, en medio de continuos aplausos, composiciones consagradas a la heroica lucha de los trabajadores españoles contra el fascismo.

Los artistas del teatro de la capital interpretaron trozos escogidos de composiciones españolas.

En Rusia se edita profusamente música española de guerra

Moscú.—Las ediciones musicales del Estado han publicado una serie de canciones consagradas a la lucha de los trabajadores españoles. Se han editado 25.000 ejemplares de la canción «Vamos», del compositor español Galleté. La misma tirada se ha hecho de las canciones «Fraternidad» de Zara Levina, y de «Compañías de Acero», de Morusov-Marsinin, así como de «Al ataque, 5.º Regimiento», de Feimberg, y la «Canción de los niños españoles a Lenin» de Saliman-Vladimirov.

Están en prensa otras canciones de los compositores Mochetov, Cherniak y Chemberyi.

Nuevos auxilios a las mujeres y niños de los combatientes

Moscú.—Ha salido de Leningrado para España el navío «Turksib», con cargamento de 3.000 toneladas de harina, 1.000 de azúcar, unas 800 de bacalao ahumado, 500 de bombones y biscochos, 200.000 cajas de conservas, 1.000 surtidos de vestidos y calzados para niños.

Estos últimos están destinados a las mujeres y niños españoles, y han sido adquiridos con los fondos recogidos por los trabajadores de la U. R. S. S.

Un entusiasta mitin españolista

Moscú.—Antes de la marcha para

El Eco de Valdepeñas

Huyamos del cuento de la lechera

Conscientes de la gravedad que entrañan las horas presentes, por mucha que sea nuestra fe en el triunfo final, de los puntos de nuestra pluma, y hasta tanto que el enemigo sea totalmente aniquilado, no saldrá una frase de optimismo adelantado.

Ha sido magnífico el resucitar ciudadano de Madrid: pagada con largueza la contribución de sangre que las circunstancias primeras de la guerra civil le impusieron, es cierto que la capital de la República se había entregado a una confianza y un optimismo que los acontecimientos de la guerra no justificaban en forma alguna. Ha sido preciso que una amenaza directa sobre Madrid devolviera tensión a los músculos flojos en la ociosidad, para que Madrid nuevamente adquiriera el gesto que legítimamente le corresponde, gesto de serenidad y decisión.

Lo que decimos de Madrid, pudiéramos decirlo, con mucha más razón, de muchas poblaciones de retaguardia que no han tenido todavía su bautismo de fuego y de sangre: entre estas capitales se encuentra Ciudad Real.

Ciudad Real ha vivido los días de guerra que llevamos, estos tres meses trágicos, asistiendo en calidad de espectadora a los sucesos que en sus inmediaciones provinciales se han venido desarrollando. De la guerra, propiamente dicha, no ha visto otra cosa que las dolorosas caravanas de refugiados, con su cortejo de dolor, de hambre y de miseria. Con su cortejo de historias terroríficas también.

Todo esto, lejanía de los frentes de lucha, relatos abultados por el terror de las atrocidades fascistas en las zonas sometidas, y cuchicheados al oído por los refugiados andaluces y extremeños, ha contribuido a dotar a nuestra ciudad de una fisonomía de retaguardia que se aviene mal con los imperativos de la hora presente: esta fisonomía está caracterizada primero por el pánico; segundo por la frivolidad, en una mútua intervención de ambos factores, en que la frivolidad se hace madre del miedo, y éste a su vez padre de la frivolidad.

Y se hace preciso dar un aldabonazo sobre las conciencias de esta población alegre y confiada, haciéndolas saber que se aproximan horas en las cuales Ciudad Real no podrá en forma alguna seguir sosteniendo su papel de espectadora amable de la contienda; que la vorágine de la guerra nos arrastrará en sus remolinos de sangre y de fuego. Y debemos añadir que sería conveniente y saludable que esto sucediera pronto, para bien de la ciudad.

Sería conveniente porque siempre, el peligro imaginado es superior en cien veces al peligro vivido. Después de aguantar el tan temido peligro del bombardeo aéreo, los pusilánimes se enteran con sorpresa de que era mucho peor lo imaginado que lo sufrido... Pero sería conveniente, sobre todo, para dotar a Ciudad Real de la fisonomía de guerra que le corresponde adoptar en estos momentos en que nadie puede sustraerse a la obligación de hacer la guerra o de prepararla cuando menos.

Demos todos de mano a cualquier tarea que no tenga como objetivo un inmediato fin bélico. Tareas prematuras de reconstrucción, que no será tal sin que previamente ganemos la contienda, han de ser subordinadas a la victoria en la contienda.

Es pronto, demasiado pronto, para que recitemos la fábula de la lechera. Está todo pendiente de que podamos llevar el cántaro de leche al mercado... Llevarlo es triunfar en la guerra. Hasta entonces sólo hay dos cosas que hacer; las dos únicas, las dos serias, las dos consignas que interesan al pueblo español: en los frentes, forzar la acometividad; en la retaguardia, forzar la producción. De estas dos consignas, de su cumplimiento, depende la era de posibilidades reconstructivas que se abren ante el paso audaz del porvenir del Pueblo español.

España del navío «Turksib», se celebró, con numerosa concurrencia, un mitin que fué inaugurado por el presidente del Consejo de Sindicatos de la región de Leningrado, Alexeev.

Obreros e ingenieros expresaron en numerosas y entusiastas alocuciones, una vez más, su inmenso amor y sus sinceros sentimientos de solidaridad con los trabajadores de España.

La artista nacional Korchaguine Alexandrovskaja declaró:

«En viamos a todo el pueblo revolucionario español nuestro ardiente y fraternal saludo. Decid a los trabajadores españoles que ayudaremos a sus mujeres e hijos hasta su victoria total contra el fascismo. Que tengan fe en su victoria y la conseguirán.»

Una obrera de la fábrica Bolchevichka, de Goz, dijo:

«Como los millones de habitantes de nuestro inmenso país, apruebo calurosamente la firme exigencia de nuestro representante de que Alemania, Italia y Portugal cesen de abastecer de armas a los rebeldes españoles. Si no lo hacen hay que dar al Gobierno legal español la posibilidad de adquirir los medios necesarios para la lucha contra los rebeldes fascistas.»

En nombre de los intelectuales de Leningrado, el académico Serjavin pronunció también una brillante alocución.

Checoslovaquia no intervendrá en ningún frente antiholchevique

Praga.—El ministro de Negocios

extranjeros, señor Krefta, al exponer ante la comisión parlamentaria la política exterior de Checoslovaquia ha declarado, entre otras cosas:

«Permaneciendo fieles a nuestros compromisos y a nuestros amigos seguimos atentamente la evolución actual. En todo caso, Checoslovaquia se niega a formar parte de cualquier frente antiholchevique o fascista.»

Respondiendo después a algunas censuras hechas contra la política exterior, dijo que Checoslovaquia, lejos de fiarse únicamente a la Sociedad de Naciones e incluso a sus alianzas para garantizar su seguridad, cuenta ante todo con su propia fuerza militar.

Agregó que los tratados de alianza con Francia y la pequeña Entente perderán mucho valor a consecuencia del rearme de Alemania, si estos Tratados no se completan con la determinación de compromisos y acuerdos de asistencia mutua con otros Estados.

Terminó diciendo que las directrices de la política exterior de Checoslovaquia son justas y que no es necesario alejarse de ellas.

Dijo también que Checoslovaquia no seguirá el ejemplo de Bélgica, y que las relaciones con Alemania y Hungría eran correctas, y que con Austria eran amistosas, que con Polonia habían mejorado.

Por lo que se refiere a España, Checoslovaquia cumple con rigurosa fidelidad los acuerdos de no intervención a que se ha adherido.



Banco Hispano Americano

Capital autorizado
200.000.000 pts.
Capital desembolsado
100.000.000 pts.
Reservas
64.916.000 pts.